

SAINT-MALO

EN BREF

Opération Noël solidaire de l'Amids et de Sortilèges

Le magasin Sortilèges et l'Association malouine d'insertion et de développement social (Amids) lancent l'opération « Noël Solidaire », au mois de décembre. Objectif : offrir un jeu à l'association Amids en ne payant que 50 % de son prix, le magasin Sortilèges prenant en charge les 50 % restants. Pour participer, il suffit de se rendre au magasin Sortilèges, situé 3, place du marché aux légumes. « Les jeux collectifs seront intégralement utilisés dans le cadre de l'atelier d'aide aux devoirs du centre social Amids, afin de favoriser l'apprentissage, la coopération et le plaisir de jouer ».

Contrôlée avec une alcoolémie très élevée

Dans la nuit de dimanche à lundi, vers 3 h du matin, la police municipale, en patrouille, juge le comportement d'une automobiliste suspect. Elle roule à très faible allure et fait des embardées sur la chaussée. Contrôlée sur le rond-point du Naye, à proximité d'Intra-muros, son alcoolémie avoisine les 1,2 g par litre d'air expiré, alors que la limite autorisée est à 0,25 mg. L'automobiliste, âgée de 55 ans, a fait l'objet d'une garde à vue délictuelle. Son permis lui a été retiré. Son véhicule, qui n'était pas assuré, a été placé en fourrière administrative.



L'école de la Gentillerie va remplacer le bitume par du végétal. | PHOTO : ARCHIVES OUEST FRANCE

L'école de la Gentillerie va végétaliser sa cour

La cour de l'école Legatelois a perdu son bitume il y a an, réjouissant enfants et enseignants. La Ville poursuit son plan de végétalisation et de désimperméabilisation des cours, avec celle de l'école de la Gentillerie, dans le quartier de Saint-Servan. Entre 2026 et 2027, le projet sera réalisé sous le pilotage de la Ville et de l'Éducation nationale. « À terme, l'objectif est d'améliorer le confort et le bien-être des écoliers, des enseignants et des agents pour faire des écoles des lieux de vie agréables et résilients face aux changements climatiques », a expliqué la Ville.

● L'INDISCRÉTION

Réunion du maire vendredi soir : une entrée en campagne ?



Le maire Gilles Lurton. | PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

L'annonce a fait grand bruit sur ses réseaux sociaux. Le maire Gilles Lurton invite la population à la tenue d'une « grande réunion publique », vendredi. Le moment de sa déclaration de candidature est-il arrivé ? « *Ou pas !* », répond le principal intéressé, qui refuse toujours de faire part de ses intentions aux élections municipales.

En quoi consistera cette réunion ? « *Nous parlerons de Saint-Malo* », écrit Gilles Lurton. En octobre 2019, le candidat avait choisi ce mode de communication pour annoncer son entrée en campagne. En sera-t-il de même six ans après ? Réponse vendredi soir.

La réinsertion professionnelle se fait par la mer

Reportage. La Société nautique de la baie de Saint-Malo a lancé un nouveau départ pour sept stagiaires, à travers une formation de six mois autour des métiers maritimes. Rencontre.

● Enora Paniez

Et si prendre la mer ouvrait la voie vers un nouvel avenir ? C'est le pari que s'est lancé la Société nautique de la baie de Saint-Malo (SNBSM) avec les acteurs locaux de l'insertion socioprofessionnelle. Pendant six mois, elle encadre sept stagiaires, âgés de 18 à 26 ans, en quête d'une nouvelle voie ou d'une réinsertion dans le monde du travail, dans le cadre du projet « La mer est à nous ».

« Ce sont essentiellement des personnes éloignées de l'emploi ou en décrochage scolaire, recrutées en partenariat avec France Travail, la Mission locale, et les acteurs éducatifs du territoire », explique Vanessa Rochart, coach en insertion professionnelle et coordinatrice du programme, qui allie pratique de la voile et découverte des métiers du maritime.

Trouver sa place dans le maritime

Ce jeudi matin, le groupe est réuni dans une salle de la SNBSM pour préparer leur sortie du jour, sur des voiliers J80. Bien au chaud dans une ambiance studieuse, les stagiaires font le point sur leur navigation, accompagnés de leur coach et d'Yves Salmon, moniteur à la SNBSM. Météo, marées, vocabulaire du bateau, mode de communication et allures de navigation... Rien n'est laissé au hasard pour ces apprentis navigateurs.

« On va sortir du port, avec la bouée verte du Crapaud de la cité à bâbord, et direction la bouée des Grelots. Est-ce que vous savez reconnaître les bouées cardinales ? », demande le moniteur. « N'oubliez pas : la bouée vous parle, elle dit des choses », complète Vanessa Rochart.

Viens ensuite le temps de s'équiper. Sur la base nautique, les discussions vont bon train en enfilant salopettes, vestes de quart et gilets de sauvetage. Les sept stagiaires ont des parcours très différents, entre début d'études et reconversion professionnelle, mais une ambiance complice et solidaire règne dans le groupe. Sur le ponton, chacun s'active pour préparer les J80, sous les consignes des encadrants.



Cinq des sept jeunes qui bénéficient de la formation « La mer est à nous ». | PHOTO : OUEST-FRANCE



Au bout d'un mois, les apprentis marins sont de plus en plus à l'aise sur l'eau. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Les stagiaires ont appris à naviguer sur les J80. | PHOTO : OUEST-FRANCE

« >> J'ai découvert plein de métiers de la mer à travers des rencontres, des visites... »

CÉLINE, 26 ANS

« C'est notre deuxième sortie, donc on connaît déjà un peu mieux les bateaux », raconte Céline. À 26 ans, l'ancienne éducatrice spécialisée avait besoin d'un nouveau départ en travaillant en lien avec la mer. « J'ai découvert plein de métiers de la mer à travers des rencontres, des visites aux chantiers navals, à la criée... Le maritime, c'est

très large comme domaine. » Le projet de la Malouine balance désormais entre le monitorat de voile, la capitainerie ou la sensibilisation à l'environnement.

Des talents préexistants

En plus des sorties pratiques, les participants suivent des modules théoriques, avec, en plus, la prépa-

ration au permis mer côtier et au diplôme de sauveteur secouriste du travail (SST). « L'idée de cette formation, c'est de mettre en avant des talents préexistants chez ces jeunes, assure Vanessa Rochart. L'un des stagiaires est autodidacte en mécanique, un autre voudrait se lancer en chauldronnerie... »

Pour Corentin, ancien étudiant

en finance, ça sera moniteur de voile. « On a appris à naviguer sur planche à voile, aviron, catamaran, J80... Cette formation, c'est une pépite, tout le monde ne peut pas faire ça », raconte-t-il, avant d'embarquer.

Dans la baie de Saint-Malo, les skippeurs en herbe, répartis sur deux voiliers, gréent les voiles et s'entraînent aux différentes manœuvres et à la coordination de l'équipage.

Retour à terre après plus de deux heures de navigation. Enzo, 18 ans, amarre l'un des voiliers au quai. « Les nœuds, c'est nouveau pour moi. Mais ça commence à venir », confie-t-il, souriant.

Entamée il y a un mois, la formation dresse son premier bilan, plutôt positif : « Un jeune est déjà en al-

ternance dans une entreprise de chantier naval avec poste à la clé en avr. Trois autres membres s'impliquent à la SNBSM en aide moniteur. Un autre a trouvé une potentielle alternance en soudure et un dernier embarque en stage d'immersion avec l'armement Escoffier », liste fièrement Vanessa Rochart. Elle l'assure : « Il y aura une deuxième vague « La mer est à vous » l'année prochaine. »

LIQUIDATION TOTALE* AVANT TRAVAUX

DU 3 NOVEMBRE 2025 AU 3 JANVIER 2026

JUSQU'à -60% JUSQU'à -60% JUSQU'à -60% JUSQU'à -60% JUSQU'à -60% JUSQU'à -60% JUSQU'à -60%

Vitrine DALI L96 x H170 x P46 cm -50% +97€ 980€ Table de repas + enfilade disponibles en magasin

M E U B L E S D E G R I F F E S . C O M

DINARD / LA RICHARDAS RUE DE LA VILLE BLAIS, PARKING CHATEAU D'AIX

02 99 88 10 10 dinard@meublesdegriffes.fr

Ouvert de 10h à 12h et de 14h à 19h du lundi au samedi

FACILITÉS DE PAIEMENT ET POSSIBILITÉ DE LIVRAISON, VOIR CONDITIONS EN MAGASIN

vente
entrepôt

VENTE Prêt-à-porter
Femme & Chaussures

MORGAN
MORGANDETOI.COM

B R É A L

LUNDI 1^{ER} AU SAMEDI 6 DÉCEMBRE
DE 9H30 À 18H30

VENTE ENTREPÔT by C-stock
19 rue de la Grassisais • 35400 St-Malo

DCS - 498 801 55

USINE MARÉMOTRICE DE LA RANCE

Mardi 2 décembre
Haut : 06 h 30 / 07 h 45 (11,55 m) - 18 h 55 / 20 h 00 (11,82 m)
Bas : 01 h 10 / 01 h 15 (6,36 m) - 13 h 40 / 13 h 40 (6,38 m)

Mercredi 3 décembre
Haut : 07 h 10 / 08 h 15 (12 m) - 19 h 35 / 20 h 35 (12,08 m)
Bas : 02 h 15 L / 02 h 15 (6,51 m) - 14 h 45 / 14 h 45 (6,53 m)